

株式会社エフエムなかそらち番組審議会 議事録

1. 開催年月日

平成 30 年 11 月 26 日（月）午後 7 時～8 時

2. 開催場所

滝川市まちづくりセンターみんくる B 会議室

3. 審議委員 委員数 7 名

【出席 6 名】

【欠席 1 名】

放送事業者側出席者 山口 清悦放送局長

4. 議題 番組審議『PHOTO+』

（毎週火曜日放送 午後 8：00～8：30）

5. 議事の概要

番組審議委員の該当番組に対する意見聴取

6. 審議(議事)の内容

- ・ 会話がポンポン飛ぶので内容にメリハリが無くまとまってなくて聴きづらい番組でした。対リスナーではなくてパーソナリティ二人で雑談しているようにマニアックな内容を話しているようにしか聞こえませんでした。内容が素人にはわかりづらいのでカメラに詳しい方や興味がある方でないとこの番組を聴く事は厳しいのかなと思いました。万人に対しての番組なのか専門家に対しての番組なのか番組の趣旨にもよるのですが、素人にも分かるようにコーナーを作って貰えばもう少しわかるかなと思います
- ・ 二人が話している話し方や音量は問題ないと思いました。なんとなくカメラの事を話しているんだなということはある。それが理解できる人は面白いのかなと思いました。自分には興味が無いので判断が付きませんでした、曲の前後に曲名の紹介ぐらいはした方が良かったと思います。
- ・ 写真、カメラの事をラジオで話をするという斬新な番組で、飛行機雲の話題など想像力が鍛えられました。また、進行される二人の阿吽の声の掛け合いが、写真が趣味でない私でも楽しく聴く事が出来ました。番組内での声の音量、バックミュージックについては心地よく聴く事が出来ました。番組で話をする「基礎資料や」「写真」が Twitter の PHOTO+に掲載されていますが、メールアドレスや F A X 紹介のタイミングで掲載されている旨を伝えてもらうと、ラジオを聴きながらインターネットでも楽しめる事が進むのでは、と思いました。また、カメラの型式等についても同様、評価は別として番組で紹介されたメーカーや型式を Twitter で紹介いただくと更にわかりやすいかと思います。
- ・ 出だしのタイトルコールの「PHOTO+」の活舌が悪く聞き取りづらいと思いました。

いろいろなカメラメーカーのカメラを紹介しているのですが、私も初心者なので良くわからなかった。後半の方にカメラを使って、函館山とか函館空港、旭川空港や大雪山の写真を撮りましたと話していて、こうすると見栄えは良くなりますよと話していて、私自身も携帯で写真を撮って **instagram** に投稿しているので、どうやったら良い写真が撮れるのかについては参考になった。

- 内容が専門的で、私個人的にも仕事でカメラを扱うこともあり、写真撮影が好きな人にはとても参考になる内容だと思いました。写真の番組ということで、ラジオで伝えることが難しい内容ではありますが、ツイッターとも連動していて話していた写真をリアルタイムで見ることができることはとても良いと思いました。ツイッターは何度か拝見しましたが、頻繁に更新されていて、こちらの情報も充実していて、とても良かったと思います。また、実際に店舗での作品展示もされているとのことで、ツイッターなどをしていない人も楽しめる仕掛けがされていると感じました。良くない点としては、やはり内容が専門的すぎて、カメラに興味がない人、カメラ初心者にとっては、専門用語ばかりということもあり、何を言っているのかわからないのではないかと感じたことです。おそらく専門性はこの番組の持ち味だと思いますので、専門性を活かしつつ何分間か初心者向けのコーナーを取るなどしてはどうかと思いました。個人的な希望としては、もう取り組まれているかもしれませんが、視聴者撮影写真へのアドバイスや、撮影方法やカメラ・レンズの選び方などお悩み相談コーナーがあると良いかと思います。また、写真の作品展示をもっといろいろな場所（市役所や図書館でもできるかと思います）で、期間を長く行ってもらえると、この番組の良さが多くの人に伝わるのではないかと思います。
- マニア向けなので内容は良く理解できませんでした。私もカメラに詳しくないので内容の評価は残念ながらできませんが、ただ好きな人ははまるポイントがおそらくあるとは思いますが。一般的なリスナーだとなかなか話が届かないのかなと思いました。ずっと話が延々と続いているので、コーナーを作ったりメリハリがある方が良いと思いました。話したいことが一杯あって、ネタもきつと一杯あるのだろうなと思いました。一般の人にもわかりやすい言葉を使ったりとか、区切ったりとかした方が良いと思いました。カメラの番組はなかなか無いのですが、映像がベースなので映像を見ないでラジオだけだと伝わりにくいとは思いました。